

- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

[Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

FOCUS OPEN 2022: Die Preisträgerinnen und Preisträger für den Internationalen Designpreis Baden-Württemberg und den Mia Seeger Preis stehen fest

14.10.2022

Staatssekretär Dr. Patrick Rapp: „Designkompetenz und Kreativität sind wichtige Erfolgs- und Wirtschaftsfaktoren für Baden-Württemberg“ / Regierungspräsidentin Susanne Bay: „Es ist beeindruckend, wie vielfältig Designerinnen und Designer arbeiten“



Sebastian Berger, Stuttgart

Das Land Baden-Württemberg hat am heutigen Abend (14. Oktober 2022) den Internationalen Designpreis des Landes Baden-Württemberg „Focus Open 2022“ verliehen. Der Internationale Designpreis Baden-Württemberg, der Focus Open, ist einer der renommiertesten deutschen Designwettbewerbe mit internationaler Ausrichtung. Staatssekretär im Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus, Dr. Patrick Rapp, und Regierungspräsidentin Susanne Bay kürten die insgesamt 44 Preisträgerinnen und Preisträger im Scala in Ludwigsburg. „Designkompetenz und Kreativität sind wichtige Erfolgs- und Wirtschaftsfaktoren für Baden-Württemberg. Das belegen einmal mehr die hervorragenden Arbeiten, die beim Focus Open ausgezeichnet wurden“, betonte Staatssekretär Dr. Patrick Rapp im Rahmen der Feierlichkeiten.

„Seit über 30 Jahren stellt der Focus Open unter Beweis, welche Bedeutung Design für die Innovationsfähigkeit der Wirtschaft und der Unternehmen besitzt“, so der Staatssekretär weiter. Regierungspräsidentin Susanne Bay hob die Bandbreite des Designs hervor: „Es ist immer wieder beeindruckend, wie vielfältig Designerinnen und Designer arbeiten. Vorbildlich ist, dass sie verstärkt auch die Nachhaltigkeit von Produkten mitdenken.“

Die Auswahl der diesjährigen Preisträgerinnen und Preisträger oblag einer sechsköpfigen Fachjury. Neben klassischen Designprodukten wie Möbeln und Hausgeräten befinden sich unter den ausgezeichneten Produkten auch solche, die zunächst nicht aufgrund ihres Designs Aufmerksamkeit erwecken, sondern aufgrund ihres innovativen und

nutzerorientierten Mehrwertes. Ausgezeichnet wurde etwa ein Netzteil zum Laden von elektronischen Geräten wie Tablets und Smartphones in Flugzeugen oder ein Touren-Skischuh.

Die Preisträgerinnen und Preisträger des „Focus Open 2022“ stammten häufig aus kleinen und mittleren Unternehmen. „Dies“, so Staatssekretär Rapp „ist ganz im Sinne der Philosophie des Internationalen Designpreises Baden-Württemberg. Er ist ein wichtiger Baustein der Wirtschaftsförderung des Landes und stellt sowohl für etablierte Unternehmen als auch für junge, aufstrebende Firmen eine großartige Möglichkeit dar, ihre innovativen Produkte einer größeren Öffentlichkeit zu präsentieren.“

Die Verleihung des Focus Open 2022 wurde per Live-Stream übertragen und ist auf der [Internetseite](#) des Design Center Baden-Württemberg ab 17. Oktober 2022 abrufbar. Die Ausstellung zu Focus Open und dem Mia Seeger Preis ist vom 15. Oktober bis zum 20. November 2022 im Museum Information und Kunst (MIK) in Ludwigsburg zu sehen.

Zu den Auszeichnungen

Der „Focus Open“ wird in drei Stufen und einem Sonderpreis verliehen:

Focus Gold – Der „Focus Gold“ wurde als höchste der drei Stufen für zukunftsweisende und herausragende Lösungen in diesem Jahr insgesamt neun Mal verliehen. Auf die stark vertretene Kategorie der Investitionsgüter fielen gleich drei Gold-Preise. So erhielten ein Feuerwehrhelm, ein autonomer Stapler und ein mobiler Stromspeicher die Bestnoten der Jury.

Focus Silver – Mit dem „Focus Silver“ wird außergewöhnliche Qualität ausgezeichnet. Insgesamt 18 Arbeiten haben diesen Preis im Rahmen des „Focus Open 2022“ erhalten.

Focus Special Mention – Der „Focus Special Mention“ setzt ein Designlevel voraus, welches über das etablierte Niveau hinausgeht – insgesamt 16 Einreichungen wurden in diesem Jahr damit prämiert.

Sonderpreis Focus Meta – Der „Focus Meta“ steht als Sonderpreis für Lösungen, die verschiedene Ebenen beispielgebend zusammenführen, so dass neue Qualitäten entstehen können. Der Sonderpreis wurde in diesem Jahr an eine Transformationsinitiative verliehen, die ein altes Ludwigsburger Industrieareal in eine neue Arbeitswelt mit klimaneutralem Ansatz und urbaner Vernetzung verwandelt hat.

Mia Seeger Preis 2022

Ganz auf die gesellschaftliche Komponente des Designs konzentriert sich der Mia Seeger Preis 2022, der sich alljährlich an Nachwuchsdesignerinnen und -designer deutscher Hochschulen richtet. Dieses Jahr wurden drei Preise und fünf Anerkennungen vergeben, darunter ganz besondere studentische Arbeiten, die weit über das traditionelle Designverständnis hinausweisen. Ausgelobt wird der mit insgesamt 10.000 Euro dotierte Preis von der „Mia Seeger Stiftung“ mit Sitz in Stuttgart. Diese Preise und Anerkennungen sind für Junior-Designer eine wichtige Bereicherung ihres Portfolios, erleichtern nicht selten den Einstieg in das Berufsleben und beeinflussen so manchen Werdegang erheblich.

Alle Informationen zu den diesjährigen Ausgezeichneten stehen Ihnen [hier](#) als Download zur Verfügung. Bitte beachten Sie, dass der Gebrauch dieses Materials ausschließlich im Rahmen einer Berichterstattung über die Aktivitäten des Design Center Baden-Württemberg und unter vollständiger Angabe der Bildrechte, wie online angegeben, gestattet ist.

Ausstellung und Publikation

Alle ausgezeichneten Arbeiten können im Rahmen einer Ausstellung besichtigt werden. Die Ausstellung wird von 15. Oktober bis 20. November 2022 im MIK Museum – Information – Kunst im Ludwigsburg zu sehen sein. Begleitend ist ein Jahrbuch erhältlich (Verlag avedition, Stuttgart, für 49 Euro, ISBN 978-3-89986-382-6).

Öffnungszeiten der Ausstellung

Dienstag bis Sonntag von 10:00 Uhr bis 18:00 Uhr, feiertags geschlossen, Eintritt frei, MIK Museum – Information – Kunst, Eberhardstraße 1, 71636 Ludwigsburg, <https://ludwigsburgmuseum.ludwigsburg.de>.

Führungen durch die Ausstellung

Das Design Center Baden-Württemberg bietet zudem zwei öffentliche Führungen durch die Ausstellung an, die sich den zentralen Exponaten und Designentwicklungen widmet. Die Führungen sind gratis, eine Anmeldung ist nicht erforderlich, allerdings sind eventuell geltende Corona-Richtlinien zu berücksichtigen. Schulen aus Baden-Württemberg können individuelle Führungen vor Ort buchen:

Sonntag, 30. Oktober, um 15:00 Uhr

Donnerstag, 17. November, um 16:30 Uhr

Weitere Informationen zum Focus Open 2022 gibt es unter www.design-center.de.

Hintergrundinformationen

Das Design Center Baden-Württemberg ist im Regierungspräsidium Stuttgart angesiedelt und wird vom Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus gefördert.

Kategorie:

Abteilung 2 Design Center Regierungspräsidentin